

Richard Zapata-Barrero, "Ciudadanía, democracia y pluralismo cultural: hacia un nuevo contrato social"

ANTHROPOS EDITORIAL NOVEDAD

Ricard ZAPATA- BARRERO

"Ciudadanía, democracia y pluralismo cultural: hacia un nuevo contrato social"

Col. Libros de la Revista Anthropos
2001, X+229 pp., ISBN: 84-7658-595-0
Precio sin IVA: 2.404 pts., 14,45 euros

Lo que hoy indudablemente cuestiona, en el ámbito de la teoría política, nuestro concepto de ciudadanía y democracia y su ya larga historia en la sociedad occidental, es la presencia insistente del pluralismo cultural simultáneamente en un mismo espacio y tiempo físico y, a su vez, mediado por una tradición simbólica.

En este proceso, el autor se plantea lo siguiente: ¿cómo es posible la ciudadanía en nuestra sociedad política liberal y pluricultural, especialmente propensa a la fragmentación, cuando se trata de una noción ésta tradicionalmente concebida en términos homogéneos? Para responder a esta cuestión se discuten las posibilidades y los límites de los tres principales modelos de democracia: el liberal, el libertario y el republicano. Su estudio parte del análisis de las obras de sus más destacados representantes: J. Rawls, R. Nozick y M. Walzer, respectivamente. Examina los recursos con los que tratan de resolver la tensión entre una noción política intrínsecamente homogeneizadora e igualmente el respeto a una realidad cultural heterogénea.

El texto finaliza con una evaluación de los tres modelos y abre una pregunta: ¿necesitamos una nueva teoría de la ciudadanía democrática? La respuesta, en parte, la señala Ferran Requejo en el prólogo «Ciudadanos plurales, democracias diversas».

Esta obra puede convertirse en referencia tanto para el especialista como para el público interesado en los problemas políticos actuales..

ÍNDICE Prólogo. Ciudadanos plurales, democracias diversas, por Ferran Requejo. Introducción. PRIMERA PARTE. El modelo liberal: I. El modelo liberal de democracia. II. La neutralidad estatal y la autonomía individual. III. El modelo liberal de ciudadanía democrática. SEGUNDA PARTE. El modelo libertario: I. El modelo libertario de democracia. II. La neutralidad estatal y la autonomía individual. III. El modelo libertario de ciudadanía democrática. TERCERA PARTE. El modelo republicano: I. Preliminar. El enfoque «republicano»: una perspectiva comunitarista dentro del liberalismo. I. El modelo republicano de democracia. II. Los fundamentos básicos del liberalismo en entredicho: neutralidad estatal y autonomía. III. El modelo republicano de ciudadanía democrática. CUARTA PARTE. Evaluación de los tres modelos: ¿necesitamos una nueva teoría de la ciudadanía democrática?

RICARD ZAPATA-BARRERO es profesor titular de Teoría Política en la Universitat Pompeu Fabra (Barcelona). Actualmente está trabajando sobre la adaptación de la interculturalidad en las democracias liberales occidentales, especialmente sobre el vínculo entre justicia, ciudadanía e inmigración. Recientemente coordinó el número 191 de la Revista Anthropos, «Ciudadanía e interculturalidad» Anthropos (contiene arts. de R. Zapata, F. Requejo, J. de Lucas, V. Camps, A. Rivero, J. M. Rosales, A. Giménez)
